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Уже больше месяца Миха-
ил Киселев продолжает реа-
билитацию в России. По его 
словам, на Родине появились 
новые силы для борьбы за 
восстановление. Весомую 
поддержку оказывают дру-
зья и близкие, со многими из 
которых Михаил не виделся 
почти год. Благодаря дру-
зьям палата Михаила полно-
стью оборудована для теплых 
встреч с чаем и кофе, а также 
для эффективной работы.

По приезду Михаил ак-
тивно включился в рабочий 
процесс, провел заседание 
Правления Российских Сту-
денческих Отрядов, а также 
принял участие в празднова-
нии Дня РСО. В этот день, 
17 февраля, в Министерстве 

образования и науки Россий-
ской Федерации состоялся 
круглый стол о перспекти-
вах развития отрядного дви-
жения в стране с участием 
Заместителя Председателя 
Правительства Российской 
Федерации Виталием Мутко 
и Министром образования и 
науки Российской Федерации 
Ольгой Юрьевной Василье-
вой.

В реабилитационном цен-
тре «Преодоление» Михаил 
продолжает работать над раз-
витием подвижности и укре-
плением рук, увеличивает 
нагрузки в спортивном зале. 
Особое внимание уделяет-
ся функциональным упраж-
нениям, по итогам которых 
Михаил самостоятельно на-
учится пересаживаться в ко-
ляску. Кроме того, Михаил 
посетил несколько занятий в 
бассейне, что очень полезно 
для поддержания мышц ног 
и спины.

#МишаМыСТобой 
#РСО#СпасибоЗаЖизнь 

#ТрудКрут

Помочь Михаилу и его семье 
можно: 

Киселёва Елена Юрьевна (жена 
Михаила Киселёва), номер карты 
Сбербанка: 5469 3800 1064 5660     

Если у вас подключен мобиль-
ный банк Сбербанка, отправьте на 
номер 900 смс с текстом «ПЕРЕ-
ВОД 79037960243 и сумму перево-
да»

Реквизиты Фонда поддержки и 
развития студенческих отрядов:

ОГРН № 1127799011779 от 
20.06.2012г.

127055 Москва, ул. Новосло-
бодская, д.14/19 стр.1

тел. (495) 796-02-47
ИНН 7707490874 
КПП 770701001
р/с 40703810138040005441
Московский банк ОАО «Сбер-

банк России»
к/с 30101810400000000225
БИК 044525225
Директор Фонда – Екатерина 

Красикова
https://vk.com/mikhail_kiselev_rf

#КомандаКиселева #МишаМыСТобой

Дорогие бойцы!
 
  Студенческие отряды Ре-
спублики Коми в этом году 
отмечают пятидесятилетие. 
Это событие закономерно об-
ращает нас к размышлениям 
о прошлом, о насущных за-
дачах и о перспективах сту-
дотрядовского движения. В 
его славной истории, как и 
в истории всей страны, был 
сложный период, когда дея-
тельность отрядов практиче-
ски прекратилась. Но время 
всё расставляет по местам. 
Возрождение студотрядов-
ского движения по всей Рос-
сии продемонстрировало его 
жизнеспособность и необхо-
димость. То, насколько оно 
будет востребовано сегодня, 

зависит от новых поколений 
студентов, от их активности, 
целеустремленности, дело-
вых качеств и нравственных 
установок. И очень важно, 
чтобы лидеры движения на 
всех уровнях – от линейных 
отрядов до Центрального 
штаба «РСО» – могли уве-
ренно вести бойцов за собой, 
могли служить образцом на-
дежности и ответственности.
  Школа командного состава 
призвана помочь команди-
рам и комиссарам отрядов 
в развитии этих лидерских 
качеств, в приобретении и 
«шлифовке» навыков руко-
водства коллективом, в выра-
ботке духа отрядного един-
ства. И чем представительнее 
такая школа по географии 
участников, по спектру на-
правлений деятельности от-
рядов, тем более многомер-
ным и богатым может стать 
общий результат ее работы.
  На площадке Ухтинского го-
сударственного технического 
университета начинает рабо-
ту Межрегиональная школа 
командного состава студен-
ческих отрядов. Она собра-
ла около 60-ти командиров 
и комиссаров, каждый из ко-
торых готов представить то-
варищам свой опыт. Для на-
шего вуза и действующего на 
его базе Коми регионального 
отделения «Российских Сту-

денческих Отрядов» большая 
честь и большая радость вы-
ступать организаторами шко-
лы. Мы верим, что для всех 
ее участников она станет еще 
и школой дружбы, что полу-
ченные здесь знания станут 
для каждого важной частью 
жизненного багажа. 

Ректор УГТУ, 
председатель Совета 

ректоров вузов 
Республики Коми,  

профессор Н. Д. Цхадая

Дорогие бойцы, ветераны и 
партнеры нашего движения!

 Я рад приветствовать вас, 
когда вокруг полным ходом 
идут весна и подготовка к 
третьему трудовому семестру. 

Мы продолжаем двигаться 
по году нашего юбилея. До-
стойное начало празднования 
пятидесятилетия движения 
студенческих отрядов Респу-
блики Коми было положено 
в феврале, когда с небывалым 
до этого размахом прошла Не-
деля студенческих отрядов. В 
рамках нее прошли десятки 
мероприятий, а сразу по ее за-
вершению состоялся первый 
для нашего регионального от-
деления опыт зимнего трудо-
вого десанта. Надеюсь, что у 
этого важного начинания бу-
дет достойное продолжение в 
нашем регионе. 
  Еще одной важной для каж-
дого бойца новостью считаю 
то, что командир Централь-
ного штаба «Российских Сту-
денческих Отрядов» Михаил 
Сергеевич Киселев снова с 
нами и, несмотря на тяжелую 
жизненную ситуацию, при-
ступил к исполнению своих 
обязанностей. Не могу не от-
метить две вещи. Во-первых, 
считаю, что стойкость и му-
жество, проявленные Михаи-
лом в преодолении болезни, 
являются примером для каж-
дого из нас. Во-вторых, то, 
что в масштабах всего движе-
ния, всеми нами, было пред-
принято в помощь Михаилу, 
является важнейшим опытом 
совместного действия, ко-

торого студенческие отряды 
еще не имели на современ-
ном этапе своего развития. И 
этот опыт останется с нами 
навсегда. 
  Хочу отдельно попривет-
ствовать участников Межре-
гиональной школы командно-
го состава, которая состоится 
в середине апреля на базе Ух-
тинского государственного 
технического университета, а 
также участников совещания 
руководителей региональных 
штабов «Российских Студен-
ческих Отрядов» Северо-За-
падного федерального окру-
га. Надеюсь, что и школа, и 
совещание пройдут на долж-
ном уровне, и позволят нам 
успешно пройти трудовой се-
местр 2017 года. 
  До начала целины осталось 
не так уж много времени, 
и я призываю командиров, 
комиссаров и бойцов сосре-
доточить все усилия и все 
свободное от учебы время 
на подготовку к ней. Чтобы 
юбилейная целина прошла на 
новой для нас высоте и всегда 
отзывалась добром в сердцах 
и памяти тех, кто будет к ней 
причастен. 
  Успехов нам всем и удачи!

Семен Башкиров,
командир КРО «РСО»
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Школа вожатского мастерства
  28 февраля 2017 года в Ухте 
торжественно открылась 
профессиональная «Школа 
вожатского мастерства им. 
Г. А. Карчевского» благодаря 
Ухтинскому государственно-
му техническому универси-
тету, профессору, доктору 
технических наук, ректору – 
Николаю Денисовичу Цхадая, 
Коми региональному штабу 
«Российских Студенческих 

Отрядов» и ГАУ РК «Респу-
бликанский центр поддерж-
ки молодежных инициатив». 
  Руководителем школы стала 
ветеран педагогического дви-
жения Александра Михай-
ловна Зерюнова. В студенче-
ских педагогических отрядах 
она уже 10 лет, отработала 
33 смены в детских лаге-
рях: ФГБОУ  Всероссийский 
детский центр «Орленок»,  

ФБОУ ЗЦДЮТ «Зеркаль-
ный», ФГБОУ «Балтийский 
Берег» и др. 
  Школа носит звание леген-
дарного человека! Первого 
вожатого Ухты, педагога, 
основателя детского парка – 
Генриха Адольфовича Кар-
чевского. Именно с него на-
чинается движение вожатых 
в Ухте. Мы должны отдать 
дань памяти и уважения это-
му Великому человеку и не-
сти гордое звание – Вожатый 
Ухты!
  Сегодня обучается около 
50 будущих вожатых, лиде-
ров, тех, кто поведет за собой 
ребят и откроет мир детства 
и счастья, дружбы и добра! 
Занятия в школе будут про-
ходить до начала мая 3 раза 
в неделю, где с будущими во-
жатыми работают професси-
ональные специалисты: ме-
дики, социальные педагоги, 
психологи, сотрудники ГО и 
ЧС, педагоги и вожатые. 
  Завершится школа выезд-
ным инструктивнам лаге-

рем-семинаром «Формы и 
методы работы в детских оз-
доровительных лагерях», где 
будущие вожатые в течение 
нескольких дней будут жить 
в одном из республиканских 
лагерей и смогут применить 
свои полученные знания на 
практике. В мае запланиро-
вано проведение итогового 
аттестационного экзамена и 
выпускной. По окончанию 
обучения ребята получат до-
кумент о повышении квали-
фикации по профессии вожа-
тый.

  Ребята отправятся работать   
в детские лагеря на террито-
рии Республики Коми, цен-
тральную полосу России, 
Анапу и Всероссийский дет-
ский центр «Орленок». 
  По завершению летнего тру-
дового семестра планируется 
развивать педагогического 
движение в Ухте и создавать 
новые педагогические отря-
ды!

Александра Зерюнова,
руководитель школы 

вожатского мастерства 
им. Г. А. Карчевского

«Не довольствоваться достигнутым»
  

2017 год для Коми региональ-
ного отделения «Российских 
Студенческих Отрядов» – это 
год тройного юбилея. 50 лет ис-
полняется движению студенче-
ских отрядов Республики Коми, 
пять лет – присоединению КРО 
«РСО» к Молодежной общерос-
сийской общественной органи-
зации «Российские Студенче-
ские Отряды»; кроме того, на 
базе Ухтинского государствен-
ного технического университе-
та будет организована школа 
командного состава – тоже 
юбилейная. В преддверии этих 
дат мы побеседовали с вете-
раном студотрядовского дви-
жения, ректором Ухтинского 
государственного технического 
университета, председателем 
Совета ректоров вузов Респу-
блики Коми, профессором Нико-
лаем Денисовичем Цхадая.
 - Николай Денисович, Вы 
долгое время были лидером 
стройотрядовского движения 
в Ухтинском индустриальном 
институте, работали замести-
телем командира областного 
отряда. Не могли бы Вы рас-
сказать об истории движения 
в университете, в Ухте и в ре-
спублике в целом?

 - Начнем с университета. Наш 
вуз был и остается флагманом 
стройотрядовского движения 
республики. Ухтинский инду-
стриальный институт был от-
крыт в 1967 году (думаю, что 
50-летие со дня образования 
института тоже следует вклю-
чить в ряд юбилеев, которые 
отмечает КРО «РСО»), а уже 
через год начал действовать 
наш первый строительный от-
ряд, работавший на Всесоюзной 
комсомольской ударной стройке 
Вуктыльского газоконденсат-
ного месторождения. Кстати, 
назывался он «Юбилейный» – в 
честь 50-летия комсомола (ви-
дите, какая перекличка круглых 
дат!). Если говорить о массо-
вом движении, то оно началось 
в 1970 году. В институте было 
тогда сформировано десять ли-
нейных отрядов. В зональный 
отряд «Северянин» входили 
студенческие отряды не только 
института, но и техникумов, и 
профессионально-технических 
училищ города – 1600 человек. 
Основными местами дисло-
кации стали сельские районы 
Коми АССР. Работали отряды 
и на строительстве Усинска, 
газопровода «Сияние Севера». 
Позже наши бойцы участвова-
ли в строительстве газопровода 
«Средняя Азия – Центр» в Узбе-
кистане и Туркмении, выезжали 
на работу в Йемен, Болгарию, 
Испанию, Германию, Францию 
в составе международного от-
ряда.
  В столице республики с 1967 
года действовали строительные 
отряды Коми государственно-
го педагогического института, 
с 1972 года – Сыктывкарского 
государственного университета. 
Практически во всех технику-
мах и профтехучилищах респу-
блики тоже были свои отряды. 
Их трудовой семестр проходил 
и на республиканских объектах,  
и на объектах по всему Союзу. 
Был даже отряд стюардесс – 
его «бойцами» стали студентки 
СГУ. Из студентов Сыктывкар-
ского университета состояли и 
отряды железнодорожных про-
водников.
  Работу стройотряды делали 

огромную. Это была не только 
какая-то профессиональная де-
ятельность, но и шефство над 
трудными подростками, над 
детьми из интернатов, и помощь 
ветеранам войны и труда,  и без-
возмездная работа на разных 
объектах. Поэтому прекраще-
ние стройтрядовского движения 
в 1990 году – по не зависящим 
от студентов причинам – стало 
большой потерей для страны. А 
его возрождение в начале 2000-
х свидетельствует о том, что ре-
сурс этой формы студенческой 
активности отнюдь не исчер-
пан. Зональный студенческий 
отряд «Северянин» возобновил 
свою деятельность в 2003 году, 
а сегодня на базе университета 
действует одно из лучших в Рос-
сии региональных отделений 
«РСО». 
  - Работа в отрядах – это для 
студента хорошая подготовка 
к взрослой жизни. Здесь про-
исходит становление лично-
сти, формируется командный 
дух, вырабатывается чувство 
ответственности. Такая прак-
тика необходима молодежи 
для приобретения опыта и 
новых знакомств, которые 
становятся серьезной под-
держкой в будущем. Не могли 
бы Вы рассказать, как сильно 
изменилась благодаря отря-
дамВаша жизнь? Какие цен-
ные навыки Вы приобрели 
в студенческих отрядах? Что 
нового Вы в себе открыли?
- Стройотряды – это двадцать 
лет моей жизни. На первом 
курсе я был бойцом, на втором 
– бригадиром отряда. Потом 
три года работал командиром. 
Следующие ступеньки в моей 
трудовой карьере – руководи-
тель зонального отряда, заме-
ститель командира областного 
отряда – в это время под моим 
началом на территории респу-
блики действовало 14 зональ-
ных отрядов, несколько тысяч 
человек. Наверное, тогда во мне 
и сформировались жизненные 
установки «строителя», я и на 
нынешнюю работу смотрю как 
на строительство, как на созида-
ние. Тогда же вырабатывались 
навыки руководства большим 

коллективом, развивались ли-
дерские качества, укреплялась 
самодисциплина, окончатель-
но определялись нравственные 
принципы. Я глубоко убежден, 
что студенческие отряды – луч-
шая школа жизни. Это не просто 
нравственная и физическая за-
калка. Стройотрядовский опыт 
настраивает на созидательный 
лад, учит радости здорового 
труда и активной общественной 
деятельности. В стройотрядах 
каждый на виду, видно, кто чего 
стоит, и ты поневоле стремишь-
ся к тому, чтобы быть лучше, 
честнее, ответственнее. Здесь 
для руководства людьми недо-
статочно формальной должно-
сти: если тебя выбирают ко-
мандиром, ты не имеешь права 
подвести доверие ребят.
  В стройотрядах я встретил лю-
дей, за знакомство с которыми 
бесконечно благодарен судьбе, 
людей, которые оставили глу-
бокий след и в моем сердце, и 
в истории нашего университе-
та, нашего города. В 1972 году 
я был командиром отряда «Ги-
гант», а комиссаром – Виктор 
Григорьевич Черников, наш 
незабвенный заведующий кафе-
дрой физвоспитания, в память о 
котором сегодня в университе-
те проводятся соревнования по 
легкой атлетике. Бойцом отряда 
был Александр Алексеев, в бу-
дущем полковник ФСБ, Герой 
России, погибший в Чечне при 
исполнении служебного долга. 
В одной бригаде с ним работал 
Иван Пронин – наш знаменитый 
выпускник, лыжник, участник 
Олимпийских игр в Саппоро…
  Стройотряды делали из маль-
чишек-студентов настоящих 
мужчин – надежных, способных 
отвечать за себя и задругих, уме-
ющих работать и знающих цену 
дружбе. Но и сам образ бойца 
ССО формировали те, в ком 
уже был прочный нравственный 
стержень, готовность к самоот-
даче и самопожертвованию.
 - Движению студенческих 
отрядов в республике испол-
няется 50 лет. Это достаточно 
солидный возраст. Как Вы 
считаете, сильно ли измени-
лись бойцы движения в на-

шей республике. В чем отли-
чия современного поколения 
от советского?
  - Между поколениями я ни-
каких принципиальных отли-
чий не вижу – студенты всегда 
студенты. Другое дело, что из-
менились правовые основания 
работы студенческих отрядов, 
отношение государства и хо-
зяйствующих субъектов к это-
му движению. Сегодня нет той 
мощной государственной под-
держки, которая помогала отря-
дам раньше, организация движе-
ния в наши дни требует поиска 
новых подходов, большой пер-
сональной работы с руководите-
лями конкретных предприятий 
и организаций. Другое отличие, 
с преодолением которого я бо-
рюсь всеми силами, – это гораз-
до более слабая по сравнению 
с характерной для советского 
времени организация комиссар-
ской работы. Я вспоминаю мно-
жество традиций, которые были 
у нас: посвящение студентов в 
бойцы ССО, торжественные ли-
нейки, выпуск отрядных стенга-
зет, спартакиады, шефская рабо-
та, восстановление памятников, 
смотры-конкурсы агитбригад, 
концерты в сельских клубах для 
местного населения… Всё это – 
духовная основа стройотрядов-
ского движения, её необходимо 
восстанавливать и укреплять.
 - Наше отделение достигло не-
малых результатов. Уже вто-
рой год подряд мы входим в 
двадцатку лучших региональ-
ных отделений РСО, приняли 
участие в масштабных меро-
приятиях и проектах. Мы ко 
многому стремимся, расши-
ряем свою географию. Чтобы 
Вы хотели пожелать всем бой-
цам РСО?
  - Не довольствоваться достиг-
нутым. Всегда есть куда расти, 
к чему стремиться – это новые 
профессиональные навыки, 
новые личные и отрядные до-
стижения, новый опыт,  новые 
места, где хочется побывать, а 
главное – новые дела на благо 
своего вуза, своего города, сво-
ей страны.

беседовала О.И. Беляева
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  Студенческий отряд – это 
романтика, которую не всем 
дано понять. Те, кто все-таки 
смогли ощутить это, открыли 
для себя целый пласт новых 
мироощущений, уникальный 
опыт человеческого обще-
ния, приобрели новых друзей 
и неиссякаемый источник но-
вых знаний. Ребята, уезжая на 
целину, отрываются от при-
вычного окружающего мира 
и попадают в незнакомую 
среду... Это ночи у костра, 
где они поют песни, душев-
ные разговоры. Это меропри-
ятия, организованные ребя-
тами: фестивали, целинные 
праздники, выпуск отрядных 
газет и боевых листков, дни 
рождения и много других ме-
роприятий, которые сплачи-
вают отряд. А перед целиной, 
в начале трудового семестра - 
это посвящение в бойцы сту-
денческого отряда, где весь 
ритуал придуман, конечно 
же, бойцами. Для новых ре-
бят устраиваются испытания, 
требующая от них оптимиз-
ма, креативности и находчи-
вости. После ряда испытаний 
новички становятся бойцами 
студенческих отрядов. Не-
сомненно, заработок играет 
огромную роль, но для на-
стоящего бойца студенческо-
го отряда размер зарплаты 
не является определяющим. 
Именно в отряде, в совмест-
ном преодолении трудно-
стей, можно узнать, кто твой 
друг, а кто - так. 
  РСО - это сила! РСО – это 
одна большая семья. Семья 
по всей стране. Здесь ценен 
каждый. Помните об этом 
всегда!
  Президент России Влади-
мир Владимирович Путин  
в 2015 году подписал Указ о 
том, что 17 февраля ежегодно 
будет отмечаться День Рос-
сийских студенческих отря-
дов. Праздник касается более 
240 тысяч участников Мо-
лодежной общероссийской 
общественной организации 
«Российские Студенческие 
Отряды» и 18 миллионов 
людей, прошедших через от-
рядное движение в прошлом. 
Для студотрядовцев празд-
ник предполагает ношение в 
течение всего дня форменной 
одежды участника РСО. Кро-
ме того, каждый регион под-
ходит к организации празд-
ника индивидуально.
  В Коми региональном от-
делении «Российских Сту-
денческих Отрядов» этот 

праздник является одним из 
главных. В январе 2015 года 
было принято решение при-
урочить ряд мероприятий 
ко Дню РСО на протяжении 
всей недели. Проведение ма-
стер-классов, тренингов, кве-
стов, волонтерских и благо-
творительных акции. Ребята 
представляют свою деятель-
ность и агитируют молодежь 
вступать в свои ряды. Бойцы 
КРО «РСО» с радостью при-
нимали активное участие во 
всех мероприятиях и поддер-
жали идею проведения «Не-
дели студенческих отрядов».
  В этом году «Неделя сту-
денческих отрядов» началась 
12 февраля с внеочередной 
отчетно-выборной конфе-
ренции Коми регионально-
го отделения «Российских 
Студенческих Отрядов», 
которая прошла на базе Ух-
тинского государственного 
технического университета. 
Почетным гостем конфе-
ренции стал командир Ар-
хангельского регионального 
штаба «Российских Студен-
ческих Отрядов», член Цен-
тральной контрольно-реви-
зионной комиссии – Юрий 
Николаевич Комолятов. В 
итоге были избраны чле-
ны Правления КРО «РСО», 
члены регионального шта-
ба КРО «РСО», члены Кон-
трольно-ревизионной комис-
сии КРО «РСО».
  Официальное и долгождан-
ное открытие «Недели сту-
денческих отрядов» прошло 
13 февраля сразу в двух го-
родах республики. В Ухту 
на мероприятие приехали 
бойцы и кандидаты в бойцы 
из СГУ, КРАГСУ и СГПК. 
Открытие прошло на пло-
щадке Бизнес-инкубатора 
Ухтинского государственно-
го технического университе-
та в теплой и дружественной 
атмосфере за чашкой чая. 
Ребята смогли окунуться в 
историю РСО, узнать, отку-
да возникло движение, и как 
оно зародилось в Республике 
Коми, была представлена ста-

тистика деятельности за пре-
дыдущий год и были озвуче-
ны задачи на новый трудовой 
семестр в республике. Сразу 
после открытия прошло не-
сколько мероприятий. Ин-
теллектуальный квест «Что 
такое РСО?», организатором 
которого выступил командир 
строительного отряда «Спар-
танец» - Валерий Кушнир, а 
также веревочный курс на 
командообразование от заме-
стителя руководителя волон-
терских объединений УГТУ 
- Софьи Топовой. Ребята из 
сыктывкарских и ухтинских 
отрядов учились работать 
в командах, что позволило 
им лучше узнать друг дру-
га и сплотиться, благодаря 
слаженной работе. А в Сык-
тывкаре утром бойцы штаба 
«СыСОла» отправились на 
станцию переливания крови. 
Днем этого же дня состоя-
лось официальное открытие 
«Недели студенческих отря-
дов», которое началось с пес-
ни «Яростный стройотряд» в 
исполнении Марии Бойко и 
Юлианы Шашевой. Бойцов 
поприветствовали почетные 
гости: заместитель Предсе-
дателя Правительства Респу-
блики Коми - министр обра-
зования, науки и молодежной 
политики Республики Коми 
- Наталья Алексеевна Ми-
хальченкова, руководитель 
департамента по молодеж-
ной политике и социальным 
вопросам СГУ им. Питири-
ма Сорокина – Ольга Васи-
льевна Есева, заместитель 
командира окружного штаба 
студенческих отрядов СЗФО 
– Юрий Николаевич Комо-
лятов, член совета ветеранов 
Центрального штаба МООО 
«РСО» - Михаил Алексан-
дрович Дронов, член Прав-
ления КРО «РСО» – Дми-
трий Анатольевич Беляев, 
командир КРО «РСО» - Се-
мен Петрович Башкиров, за-
меститель министра образо-
вания, науки и молодежной 
политики Республики Коми 
– Максим Алексеевич Ганов.  
Каждый отряд был награж-
ден благодарностью от мини-
стерства образования, науки 
и молодежной политики Ре-
спублики Коми за развитие, 
поддержку и популяриза-
ции деятельности студенче-
ских отрядов в республике. 
Творческие выступления 
студенческих отрядов очень 
порадовали зрителей. После 
открытия все продолжилось 

ярмаркой вакансий, где были 
представлены экспозиции 
каждого отряда. Бойцы по-
казывали творческие номера, 
представляя свой отряд, и 
проводили различные игры. 
Ярмарка вакансий не обо-
шлась без зажигательных 
танцев и песен в орлятском 
кругу. Командиры и комис-
сары обсуждали важные во-
просы по летнему трудоу-
стройству и созданию новых 
направлений студенческих 
отрядов в республике на кру-
глом столе с работодателя-
ми, задавали интересующие 
их вопросы. Вечером ребята 
зажигательно провели вре-
мя на ледовой дискотеке, где 
поучаствовали в специально 
подготовленной для них про-
грамме. 
  Во вторник, 14 февраля, 
бойцы ухтинских отрядов 

приняли участие в добро-
вольческой акции «День до-
нора». Утром более 30 пред-
ставителей отрядов УГТУ 
отправились на Ухтинскую 
станцию переливания кро-
ви. Чтобы принять участие в 
данном мероприятии ребята 
несколько дней придержи-
вались специальной диеты 
донора. Некоторые сдавали 
кровь впервые и обещали, 
что такие акции будут посе-
щать постоянно. Также в этот 
день многие студенты успе-
ли принять участие в акции 
«Влюбленные в РСО», кото-
рые организовали активисты 
ЗССО «Северянин». Акция 
проводилась в фойе корпуса 
«Л» УГТУ. Ребята с удоволь-
ствием фотографировались 
с бойцами, интересовались 
форменной одеждой «РСО» 
и организацией мероприя-
тий. В течение недели для 
ребят проходили игровые 
тренинги. Одним из них 
стал игровой тренинг «Вза-
имоотношение полов» от 
руководителя волонтерских 
объединений УГТУ Анато-
лия Чемезова. Ребята обме-
нялись мыслями о том, что 
их не устраивает в предста-
вителях противоположного 
пола, как вести себя в опре-
делённых ситуациях, а чего и 
вовсе не следует делать, и как 
прийти к взаимопониманию. 
Бойцы сыктывкарских отря-

дов приняли участие в кон-
курсе «Мисс и мистер СО». 
Еще за неделю до конкурса 
пары, выбранные от отря-
дов, получили тематику для 
своего выступления. Стили 
были самые разнообразные: 
мультгерои, стиляги, пара из 
военного времени, мистер и 
миссис Смит, Бэтмен и Жен-
щина кошка. Первым задани-
ем было дефиле в своем об-
разе. Здесь жюри оценивало 
костюмы, подготовленные 
участниками и то, как они 
умеют дефилировать. Стар-
товал конкурс «Мисс СО» 
– девушки могли показать 
любой творческий номер. 
Они удивляли своими тан-
цами, стихотворениями соб-
ственного сочинения и ори-
гинальным сценками.  Парни 
тоже не отставали. Задани-
ем для «Мистера СО» стало 

признание в любви. Но, не 
второй половинке, а своему 
любимому и родному отря-
ду.  Дальше был интеллекту-
альный конкурс. Вопросы с 
подвохом ожидали участниц, 
а участникам досталась за-
дание на импровизацию. За-
вершающим стал танцеваль-
ный этап. Под неожиданно 
включенную разнообразную 
музыку пары должны были 
быстро сориентироваться и 
станцевать в стиле песни. 
Победа досталась объеденно-
му «педстрой» отряду - СПО 
«Паzл» и ССО «Молот». Ти-
тулом «Мистер СО» награж-
ден Алиага Халилов, а «Мисс 
СО» студенческих отрядов 
стала Анастасия Рочева.
  В среду, 15 февраля 2017 
года, бойцы ЗССО «Северя-
нин» вместе с активистами 
волонтерского объединения 
УГТУ отправились помогать 
в уборке снега на террито-
рии Ухтинского специали-
зированного Дома ребенка. 
Менее чем за два часа часть 
прилегающей территории и 
игровая площадка были очи-
щены от снега. Чтобы дети 
могли играть во время про-
гулок. Вечером на базе УСК 
«Буревестник» прошли весе-
лые старты. В соревнованиях 
приняли участие команды из 
студенческих отрядов УГТУ. 
Самые быстрые, артистич-
ные и ловкие состязались за 
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звание победителя. Некото-
рые из бойцов показали себя 
с лучшей стороны и были 
отмечены жюри. Также, 15 
февраля в главном корпусе 
СГУ прошли мастер-классы 
«Стань другим» для бойцов 
и кандидатов в бойцы от Ма-
рины Ромашовой и «Управ-
ленческие кадры» для комсо-
става от Андрея Кузнецова. 
Марина Ромашова помог-
ла студентам разобраться в 
себе. Совместно с гостями из 
Ухты бойцы сыктывкарских 
отрядов узнали, что такое со-
циальная адаптация, нашли 
решение трех своих проблем 
и нарисовали колесо своего 
жизненного баланса, которое 
помогло правильно расста-
вить приоритеты и направить 
все усилия в нужное русло. 
Веселой и запоминающейся 
получилась игра «Что? Где? 
Когда?», которую провела ко-
мандир СПО «Лидер» Вале-
рия Марухно. Участники не 
только показали свои знания, 
но и узнали много нового. 
Игра проходила в три этапа. 
Первый этап – общие вопро-
сы, второй этап – вопросы по 
тематике РСО, третий – сме-
шанные. На большинство 
вопросов участники с легко-
стью давали ответы, но были 
такие вопросы, над которы-
ми пришлось изрядно заду-
маться. В результате упорной 
борьбы победителем игры 
стала команда «Мы решили. 
Мы пришли» (СПО «Ли-
дер»), набравшая 18 баллов. 
Итогом вечера стал традици-
онный орлятский круг.
  Вечером 16 февраля экс-ко-
миссар КРО «РСО» Ксения 
Николаевна Иванова провела 
тренинг «Эффективный ру-
ководитель», где поделилась 

с бойцами своим опытом в 
ведении конструктивного ди-
алога и секретами успешной 
работы во взаимодействии 
внутри отряда. Наверняка 
каждый сталкивался с недо-
пониманием в отношениях 
с родителями, преподава-
телями в университете, ко-
миссарами и командирами. 
Всё началось с необычного 
знакомства. Ребята должны 
были сделать именную та-
бличку, написать на ней свою 
должность и нарисовать то, 
что характеризует их, а затем 
объяснить, почему они вы-
брали именно это изображе-
ние. Ребята разделились на 
две группы и провели мозго-
вой штурм для описания пор-
трета плохого руководителя. 
Им было дано тринадцать  
минут: восемь минут на пере-
числение его качеств и пять 
минут на обсуждение. По 
окончанию времени к доске 
вышли по одному предста-
вителю от каждой команды, 
чтобы записать найденные 
недостатки. Затем ребята в 
форме дискуссии рассмотре-
ли повторяющиеся качества 
более детально. После бур-
ного обсуждения им было 
предложено обыграть ситуа-
цию: один человек был руко-
водителем, который уходил 
отпуск, а трое ребят – его со-
трудники. Руководитель дол-
жен был выбрать, кого из ре-
бят уволить, повысить, а кого 
не трогать, при этом сотруд-
ники должны были привести 
весомые причины, почему их 
стоит повысить или оставить 
в компании. По окончанию 
игры участники проанализи-
ровали поведение друг дру-
га. Ребята сделали выводы и 
пересмотрели свое видение 

«эффективного руководите-
ля». Тем временем, бойцы 
штаба «СыСОла» организо-
вали творческий фестиваль 
студенческих отрядов «Зим-
няя вишня», где показали 
свои таланты. Страстный 
танец «танго», русский на-
родный танец, танцевальные 
постановки, оригинальные и 
вокальные номера не оста-
вили никого равнодушными. 
Жюри отметили пластич-
ность СПО «Пазл», наградив 
сертификатом на игру в боу-
линг. Своим корпоративным 
духом и живыми эмоциями 
жюри покорил СПО «Ис-
кра», получивший сертифи-
кат на поход в квест-комнату, 
а награду за артистичность и 
душевность – коллективную 
фотосессию получил СПО 
«Лидер».
  17 февраля, в  долгожданный 
праздник всех бойцов страны 
– День «Российских Студен-
ческих Отрядов» – в Коми 
был выпущен конверт, посвя-
щенный пятидесятилетию 
этого движения на террито-
рии республики. Процедура 
спецгашения происходила в 
стенах музея студенческих 
отрядов Республики Коми. 
Специальный штамп, выпу-
щенный почтой России, был 
представлен вместе с конвер-
том на этом мероприятии. На 
этот праздник в музее собра-
лись ветераны студенческих 

отрядов, представители ад-
министрации города, и бой-
цы сыктывкарского штаба 
студенческих отрядов «Сы-
СОла». Последние устроили 
мини-концерт в честь такого 
события. Открыл мероприя-
тие директор музея, член со-
вета ветеранов центрального 
штаба МООО РСО – Михаил 
Александрович Дронов, по-
сле чего был исполнен гимн 
студенческих отрядов Респу-
блики Коми. Также ребята 
показывали сценки, играли с 
публикой, читали стихи, слу-
шали рассказы бойцов сту-
денческих отрядов прошлых 
лет. Закончилось меропри-
ятие песней, которая была 
написана ко Дню «РСО» бой-
цами педагогических отря-
дов Сыктывкара в 2016 году. 
Выпуск конверта – очень зна-
чимое событие для отрядов 
республики, ведь это третий 

конверт в нашей стране, по-
свящённый Российским Сту-
денческим Отрядам, и второй 
в республике. Первый был 
выпущен на 45-летие отря-
дов Республики Коми, второй 
– Центральным штабом, по 
инициативе Михаила Алек-
сандровича, на 55-летие Мо-
лодежной общероссийской 
общественной организации 
«Российские Студенческие 
Отряды», третий – в этом 
году на территории Респу-
блики Коми. Этот день бой-
цы сыктывкарского штаба не 
только отмечали веселыми 
песнями, танцами, и поздрав-
лениями друг друга, но и не 
забыли про тех, чей вклад в 
развитие этого движения был 
внесен ещё в прошлом веке. 
Бойцы навестили могилку 
командира Коми областного 
студенческого отряда 1980-
1985 годов - Шалугина Ген-
надия Николаевича. Вечером 

этого же дня в Конгресс-хол-
ле УГТУ состоялось торже-
ственное закрытие «Недели 
студенческих отрядов». На 
мероприятии были оглашены 
результаты упорной и трудо-
ёмкой работы бойцов, кроме 
того, были награждены побе-
дители различных конкурсов, 
а также призёры фотоконкур-
са «Когда мы едины, мы не-
победимы!». Своим творче-
ством поделились ребята из 
ССО «Барс», которые показа-
ли зрителям номер под назва-
нием «Отрядная жизнь». По-
становка оказалась довольно 
ироничной и в то же время 
жизненной. Заключительным 
этапом стала лотерея, орга-
низатором которой выступил 
штаб ЗССО «Северянин». 
В лотерее были разыграны 
символика РСО и другие не 
менее приятные призы. 16 

счастливчиков смогли за-
брать свои призы, остальные 
же могут не переживать, ведь 
впереди будет ещё не мало 
подобных розыгрышей. 
  В поддержку командира 
Центрального штаба «РСО» 
- Михаила Сергеевича Ки-
селева 18 февраля состоя-
лась благотворительная ин-
теллектуальная игра «Что? 
Где? Когда?» на площадке 
Бизнес-инкубатора Ухтин-
сого государственного тех-
нического университета. На 
протяжении одиннацати лет 
Михаил занимается развити-
ем отрядного движения, ко-
торое охватывает более 240 
тысяч молодых ребят по всей 
стране, он является приме-
ром для подражания, ярким 
представителем неравнодуш-
ной, трудолюбивой молоде-
жи. Несмотря на трудности, 
с которыми Михаил Сергее-
вич сталкивался ежедневно 
на протяжении всей своей 
деятельности, он не утратил 
силу воли к новым сверше-
ниям. Мы уверены, что и в 
этот раз он благополучно 
преодолеет любые возник-
шие препятствия! Собрались 
четыре команды активистов 
УГТУ, чтобы выявить самых 
эрудированных ребят и под-
держать Михаила Киселева. 
Игра состояла из трех эта-
пов, содержащих по восемь 
вопросов.  По завершению 
каждого этапа судья подво-
дил итог и называл текуще-
го лидера. Борьба между ко-
мандами была насыщенная 
и волнующая: игра прошла 
в позитивном ключе и стала 
удачным завершением суб-
ботнего вечера в кругу дру-
зей. В завершении «Недели 
студенческих отрядов» штаб 
студенческих отрядов «Сы-
СОла» г. Сыктывкара реши-
ли отдохнуть от насыщенных 
трудовых будней и сходить 
в «семейный» поход, где не 
обошлось без игр, бесед и, 
конечно же, проверки на лов-
кость, смелость и силу. Ребя-
та отлично провели время в 
уютном месте на территории 
спортивной базы «Динамо» и 
обещали, повторить поход.

Наталья Белоцерковская,
комиссар КРО «РСО»
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комиссара республики

  Не так давно в одной из те-
левизионных программ про-
скочило сообщение о том, 
что автоледи среди бела дня 
сбила на «зебре» двух пеше-
ходов, идущих на разрешаю-
щий сигнал светофора. При-
чина была невероятная: она 
их просто не заметила…
  В «Северном Семестре» 
№ 5 от 12 декабря 2016 года 
вышла статья «Меньше слов, 
дорогие товарищи!» – по 
сути – Открытое письмо Гла-
ве Республики Коми, руко-
водителям республиканских 
органов исполнительной и 
законодательной власти, ру-
ководителям муниципаль-
ных районов и образований. 
В статье – читай, – открытом 
письме – поднимались вопро-
сы, связанные с реализацией 
Резолюции, принятой в дека-
бре 2015г. на слёте студенче-
ских отрядов, посвящённом 
окончанию 48-го трудового 
семестра. С того памятного 
слёта прошло почти полто-
ра года, без малого полгода 
прошло с тех пор, как вышла 
пресловутая статья. Возни-
кает закономерный вопрос, а 
что же изменилось с тех пор? 
Практически, ситуация не 
изменилась, за исключением 
двух моментов: 
- к сожалению, в очередной 
раз не состоялось анонсиру-
емое заседание Координаци-
онного совета по развитию 
движения студенческих от-
рядов при Главе РК, создан-
ного Указом Главы Республи-
ки Коми №26 от 02.03.2015г.;
- накануне Дня РСО, 16 фев-
раля 2016г., Госсовет РК при-
нял республиканский Закон 
«О некоторых вопросах го-
сударственной поддержки 
деятельности студенческих 
отрядов на территории Ре-
спублики Коми».
  К сожалению (как много 

приходится сожалеть всего 
на нескольких строчках), За-
кон не вызвал у меня боль-
шой радости: он просто де-
кларирует то, что и так уже 
прописано в других норма-
тивных актах. Но, как гово-
рится, дарёному коню… Об-
ращаясь к истории вопроса, 
хочу напомнить, что ещё в 
2006г. мы выступали с ини-
циативой принятия анало-
гичного закона, но прежние 
руководители Госсовета РК 
сочли это слишком смелым 
и решили, что будет лучше 
принять соответствующее 
постановление Правитель-
ства республики. Проект по-
становления был разработан 
(ознакомиться с его полной 
версией можно на нашем 
сайте ccokomi.ru), но при-
нять его не хватило тогда ни 
политической воли, ни жела-
ния. Можно только предпола-
гать, как бы пошло развитие 
движения в республике, будь 
принято это постановление.
  Так что же общего в этих 
двух ситуациях: ситуацией с 
автоледи, описанной в преам-
буле к этой статье и реакцией 
адресатов статьи «Меньше 
слов, дорогие товарищи!»? 
НЕ ЗАМЕТИЛИ!!! Только в 
первом случае результат не-
внимания – трагедия участ-
ников ДТП, а во втором слу-
чае последствия хоть и менее 
трагичные, но гораздо более 
серьёзные. И это не только 
моё мнение.
 «Я полностью согласна, 
что студенческие отряды 
– важный и эффективный 
механизм патриотического, 
нравственного и трудово-
го воспитания молодёжи. И 
считаю, что студенческие 
отряды заслуживают иметь 
в г. Сыктывкаре памят-
ный знак, так как действи-
тельно при участии бойцов 

студенческих отрядов были 
построены и отремонтиро-
ваны многие важные для эко-
номики республики объекты. 
Сейчас бойцы отрядов орга-
низовывают детский отдых 
для нескольких тысяч детей 
республики, участвуют в ЖД 
перевозках жителей РК, ра-
ботают на строительных 
объектах федерального мас-
штаба, развивают движе-
ние студенческих отрядов 
– всё это остаётся незаме-
ченным правительством на-
шей республики. Республика 
должна обратить внимание 
и как можно больше сил на-
править на поддержку сту-
денческих отрядов, так как 
отряды – это молодёжь, а 
молодёжь – будущее нашей 
республики», – считает ко-
мандир СПО «Прогресс» Ку-
ляшова Ольга. 
 Я полностью согласен с 
Ольгой, что инвестиции в 
молодёжь – самые надёж-
ные. Да, они не дают не-
медленного результата, но 
принесут свои плоды спустя 
пару десятилетий. Или не 
принесут, если не инвести-
ровать. Вспомните ситуацию 
на Украине – уверенно побе-
ждают фашиствующие силы 
– ведь именно на их развитие 
выделялись огромные сред-
ства. Вот только инвесторы 
не ведают пока, какое чудо-
вище они породили. Пойми-
те, если не будем вкладывать 
в молодёжь мы, найдутся 
другие, которые сделают это 
с удовольствием. Только тог-
да поздно будет сетовать на 
результат.
  «Замечается одна странная 
вещь. В 21 веке неважно кто 
у руля нашей необъятной ре-
спублики. Учитывая нефтя-
ные запасы Республики Коми, 
спрашивается, куда тра-
тятся деньги? Чиновники 

желают лишь набить свои 
карманы, а вся республика 
буквально прогнила из-за кор-
рупции. Тут стоит вспом-
нить строительство дороги 
«Сыктывкар - Ухта - Печо-
ра - Усинск - Нарьян-Мар» 
– самого приоритетного 
проекта развития дорожной 
отрасли Республики Коми. 
Однако, стройка ведётся с 
далекого 1991 года. За это 
время выросло много поко-
лений, а дороги как не было, 
так и нет. Из года в год чи-
новники переносят сроки. 
Вдумайтесь, 26 лет стро-
ится автодорога, а деньги с 
бюджета снова неизвестно 
куда пропадают. Тут совсем 
неудивительно, что студен-
ческие отряды республики 
практически не поддержива-
ются, если не хватает денег 
на важную часть для всего 
населения не только нашей 
республики - автодорогу. 
Откуда им взять деньги на 
поддержку столь хорошего 
и перспективного движения? 
Пока у нас не будет народно-
го Главы, никакого финанси-
рования ждать и не стоит!» 
– это мнение Владислава 
Орловского, комиссара СПО 
«Сокол».
  Это голос «снизу», и его 
нельзя игнорировать, к нему 
нужно прислушиваться, это – 
сигнал о том, что что-то идёт 
не так.
  Недавно Росмолодёжь опу-
бликовал рейтинги регио-
нов в проведении молодёж-
ной политики. Республика 
Коми заняла «почётное» 46 
место из 85 возможных. В 
лидерах – Санкт-Петербург 
и Ленинградская область. 
Стремительно растёт мо-
лодёжная преступность в 
республике – очень трево-
жный факт. 16 февраля на 
заседании республиканского 
Правительства рассматри-
вался вопрос реализации в 
Коми молодёжной политики. 
«Надо признать, что в нашем 
регионе требуется допол-
нительная разработка мер и 
нормативно-правового, и фи-
нансово-экономического, и 
организационного, и инфор-
мационно-аналитического 
характера. В соответствии с 
федеральными документами, 
работа с молодежью является 
профессиональной деятель-
ностью. Однако у нас каждый 
считает нужным обязательно 
что-то сделать в отношении 
молодежи, не всегда прини-
мая эти решения профессио-
нально, системно», – замети-
ла заместитель председателя 
правительства – министр об-
разования, науки и молодеж-
ной политики РК Н.А. Ми-
хальченкова (Комиинформ, 
16.02.2017, 20:15). Мне даже 
сложно комментировать сло-

ва Натальи Алексеевны: если 
первая часть фразы понятна 
и даже достаточно самокри-
тична, то слова о том, что «у 
нас каждый считает нужным 
обязательно что-то сделать в 
отношении молодежи» вы-
зывают множество вопро-
сов: кто эти каждые и что же 
они пытаются сделать? Где 
они, плохие парни из подво-
ротни, что вмешиваются в 
воспитательный процесс и 
портят всю статистическую 
отчётность? Глава республи-
ки С.А. Гапликов предложил 
ей изучить опыт Ленинград-
ской области, но может, ко-
е-что можем подсказать и 
мы? Например, больше уде-
лять внимания студенческим 
отрядам, в том числе и фи-
нансового. К примеру, в Ар-
хангельской области выделя-
ется на поддержку СО семь 
миллионов рублей, или 5 888 
руб. на бойца, в Санкт-Пе-
тербурге – пять миллионов 
рублей, или 2500 руб. на бой-
ца, в Коми – 180 тысяч ру-
блей, или 277 руб. на бойца. 
Разница на порядок. А ведь 
то, что студенческие отря-
ды – проверенная временем, 
эффективная форма трудово-
го и патриотического воспи-
тания молодёжи – усвоили 
и студенты. Предполагаю, 
что также, по остаточному 
принципу, финансируется 
вся молодёжная политика в 
республике. Отсюда и рост 
молодёжной преступности, 
и 46 место в рейтинге реги-
онов. Понятно, что бюджет 
республики не резиновый, но 
может стоит провести сокра-
щение аппарата министерств, 
как предлагает Председатель 
Счётной палаты РФ Татьяна 
Голикова, снизить зарплаты 
ведущим менеджерам ми-
нистерств и администраций 
МО. Ну, к примеру. Непо-
пулярные меры, согласен. 
Тогда, может, эффективней 
работать и ЗАМЕЧАТЬ пред-
ложения, с которыми обра-
щается молодёжь. Включить, 
так сказать, обратную связь? 
Для этого вовсе не обязатель-
но принимать новые норма-
тивные акты, достаточно эф-
фективно использовать уже 
принятые. И для почину нео-
жиданно взять да и провести 
наконец заседание Координа-
ционного совета по развитию 
движения студенческих от-
рядов при Главе РК, который 
уже два года должен активно 
работать. А то мы сегодня не 
соблюдаем Указ Главы РК, 
завтра не будем соблюдать 
вновь принятый Закон РК, а 
послезавтра…
«Ничего удивительного, что 
почти ничего не делает-
ся для развития движения 
студенческих отрядов ре-
спублики. Сетовать на то, 

НЕ ЗАМЕТИЛИ…

на фото демонстрация за мир. ССО «Искатель» с. Межа
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что современной молодёжи 
абсолютно всё безразлично и 
она ни к чему не хочет стре-
миться, может каждый. Но 
вот что-либо сделать, что-
бы в корне изменить ситуа-
цию – увольте, это не наши 
проблемы. Правительство 
хочет, чтобы всё получилось 
само собой, не предоставляя 
для этого достаточно ре-
сурсов. И это действитель-
но большая проблема. Штаб 
Коми регионального отделе-
ния «Российских Студенче-
ских Отрядов» нуждается в 
поддержке органов власти, 
но складывается такое ощу-
щение, что они не хотят 
замечать эту просьбу о под-
держке и развитии движения 
студенческих отрядов. Тот 
факт, что множество объ-
ектов было построено сила-
ми бойцов студенческих от-
рядов республики почему-то 
никто не хочет восприни-
мать. По сей день студен-
ческие отряды Республики 
Коми работают в различных 
точках России, стремясь 
сделать нашу страну намно-
го лучше и этот труд высоко 
ценится. Наше региональ-
ное отделение является уже 
второй год подряд лучшим 
региональным отделением 
Северо-Западного федераль-

ного округа, а также входит 
в двадцатку лучших регио-
нальных отделений страны. 
Тогда возникает вопрос. По-
чему власти не стремятся 
способствовать развитию 
движения студенческих 
отрядов Республики Коми, 
если главной целью лучшего 
движения страны является 
патриотическое, нравствен-
ное и трудовое воспитание 
молодёжи?»– задаёт вопрос 
боец СПО «Сокол» Алёна 
Шахтарова.
 «После анализа статьи 
«Меньше слов, дорогие то-
варищи!» в газете №5 «Се-
верный Семестр», я выделил 
несколько проблем:
1. Пассивность аппарата 
власти.
2. Отсутствие финансиро-
вания.
3. Цена и масштаб памят-
ника.
Рассмотрим подробно эти 

проблемы. 
 Пассивность аппарата 
власти. Как сообщается в 
статье, по Резолюции, при-
нятой на республиканском 
слёте студенческих отрядов 
2015 года, 80% вопросов об-
ращённых студотрядовским 
сообществом к власти, или 
остались без ответа, или по-
лучило лишь формальный от-

клик. Отсюда следует, что 
«чиновничий люд», который 
выбран исполнять волю со-
граждан своей республики, 
не оправдывают их ожи-
даний - не реализуют под-
держку культуре Республики 
Коми. 50 лет истории на бла-
го республики остаются без 
внимания и благодарности. 
Выход из проблемы - это на-
родная огласка – петиция; 
давление с верхних слоёв вла-
сти – выведение проблемы на 
более высокий уровень; само-
стоятельное продвижение 
данной проблемы от штаба 
КРО «РСО» в органы власти 
республики. 
  Отсутствие финансирова-
ния. В данной проблеме я могу 
быть экономически и юриди-
чески не подкован. Поэтому 
перечислю источники финан-
совой поддержки: бюджет 
РК (о реализации вливаний 
зависит от вышесказанно-
го аппарата власти) + под-
держка штаба КРО «РСО» 
и вышестоящих органов вла-
сти; спонсирование предпри-
ятий; бойцы день ударного 
труда бойцами штаба КРО 
«РСО», помощь небезразлич-
ных жителей РК.
  Цена памятника. Это – 
«палка о двух концах». С од-
ной стороны, стоимость 

проекта, который ещё пред-
стоит разработать или вы-
брать, с другой – масштаб-
ность. В данной проблеме 
необходимо найти «золотую 
середину», при которой воз-
можно осуществить уста-
новку памятного знака. Поч-
ти 50 лет работы на благо 
своей республики не должно 
остаться без внимания. 2017 
год – исторически важен 
для нашего отделения. Мы, 
как наследники прошлых по-
колений, должны с честью 
отстоять данное бремя, не 
дрогнуть перед трудностя-
ми, и сделать всё возможное 
для осуществления намечен-
ных целей и планов»,– счита-
ет комиссар ССО «Монолит» 
Алексей Горячевский.
  «Нельзя недооценивать зна-
чимость студенческих отря-
дов РК, так как они не толь-
ко произвели колоссальную 
работу, но и вложили душу 
в то, что сейчас кажет-
ся совершенно обыденным. 
Студенты, а особенно бой-
цы отрядов – это люди, ко-
торые не на словах делают 
нашу страну и нашу респу-
блику лучше. Это невозмож-
но не заметить. «В городе 
сотни дорог, вечность в себе 
таящих, город – всегда диа-
лог прошлого с настоящим» 

– эта выдержка из сти-
хотворения Роберта Рож-
дественского даёт понять, 
что настоящее невозможно 
представить без прошло-
го. Так и нашу республику 
невозможно представить 
без труда бойцов,которые 
делают наше настоящее. 
Этот диалог необходимо 
сохранить для будущих по-
колений», – считает методист 
штаба «СыСОла» Тимофей 
Адамсон.
  Меня радует, какая у нас 
умная и проницательная мо-
лодёжь. Дорогие друзья, лет 
через двадцать, когда судьба 
республики будет в ваших 
руках, не забывайте о том, 
что вы думаете сейчас, све-
ряйте свои дела с сердцем.
  Ребята призывают власть к 
ДИАЛОГУ. Это правильно и 
не по-юношески мудро. Да-
вайте, наконец, сядем за стол 
переговоров и разработаем 
для начала план мероприятий 
юбилейного года для студен-
ческих отрядов Республики 
Коми. С праздником вас, до-
рогие товарищи!

Всегда ваш – комиссар ре-
спублики – Михаил Дронов.

Первый «Северный десант» в Республике Коми

  В этом году впервые в Ре-
спублике Коми бойцы из 
Ухты и Сыктывкара провели 
акцию «Северный Десант». 
Состоялась она с 20 по 26 
февраля в Койгородском рай-
оне. С 27 февраля по 5 марта 
в Корткеросском районе. 
  Отряды «Биармия» и «Пе-
ра-Богатырь» стали перво-
проходцами патриотической 
акции. Ребята помогали ве-
теранам и труженикам тыла 
расчищать территорию от 
снега. Убирали территорию 
детских садов и игровых пло-
щадок, строили горки для де-
тей. Днём работали в школах: 

проводили уроки по профо-
риентации и лекции о здоро-
вом образе жизни для стар-
ших классов и мастер-классы 
с играми на командообразо-
вание для младших. 
  Каждый вечер бойцы пока-
зывали концерты для мест-
ного населения. Так, день за 
днём, посещая разные посёл-
ки, ребята провели неделю 
в своих районах. Ехали со 
своими спальными мешка-
ми, ночевали в школе, клубе, 
доме культуры, интернате. 
Питались в школах или мест-
ных столовых за свой счет. 
  Акция проводится впервые. 
Не все жители поселков до 
конца понимали, кто и зачем 
приехал.
   Еще на этапе подготовки 
десанта нужно было мно-
го пояснять администрации 
района. Затем, уже приехав 
на место, ребята получали 
много вопросов от местных 

жителей. Объяснять нужно 
было и тем, кому оказыва-
ли помощь. Жители районов 
часто сравнивали десант с 
тимуровцами, что помогало 
в понимании акции. Снега в 
этом году выпало достаточно, 
поэтому работы было много. 
  Каждая поездка была для 
ребят особенной, везде жи-
тели готовили что-то инте-
ресное. Успели посетить все 
сельские музеи, достопри-
мечательности, памятные 
места, послушать легенды, 
мифы и интересные истории. 
В каждом поселке знакоми-
лись со школьниками и моло-
дежью, общались, проводили 
игры и дискотеки. Устраива-
лись встречи с ветеранами, 
местными писателями. 
  В этом году студенты по-
сетили только два района, 
в следующем надеются на 
большее.

Валерия Марухно,
пресс - центр 

штаба «СыСОла»

 Торжественное открытие 
школы состоялось 13 марта. 
В этот день в одном зале со-
брались опытные вожатые, 
старики движения, а главное 
- кандидаты. Те, кто только 
ещё решил вступить на путь 
вожатства. 
 Ведущими оказались кино-
режиссёр, его ассистент и 
актёры. Весь вечер на сцене 
шла съемка импровизирован-
ного фильма «Реальный во-
жатый». В главных ролях тут 
были педагогические отряды, 
кураторы и гости вечера. Но-
мера от педотрядов в разных 
жанрах, зажигательные тан-
цы от кураторов, игры, пред-
ставления команд. Вечер вы-
дался насыщенным. 
  Сейчас уже во всю идёт об-
учение будущих вожатых. 
Кандидатов разделили на 
семь  групп, у каждой из ко-
торых есть по два опытных 
куратора – наставника из 

бойцов. Закончится обуче-
ние трёхдневным выездным 
инструктивным лагерем в 
ДООЦ «Гренада» и сдачей 
экзамена.
  Все выпускники, удачно 
прошедшие экзамен, летом 
отправятся работать в дет-
ские лагеря как Республики 
Коми, так и черноморского 
побережья. 

Валерия Марухно,
пресс - центр 

штаба «СыСОла»

Школа вожатского мастерства
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  15 марта в актовом зале 
ГПОУ «ВГЭК» состоялась 
встреча студентов с комис-
саром Коми регионально-
го отделения «Российских 
Студенческих Отрядов» 
Натальей Белоцерковской и 
командиром Зонального сту-
денческого строительного 
отряда «Северянин» Ильей 
Власовым. 
  Гости продемонстрировали 
агитационный видеомате-
риал о студенческих отря-
дах всех профилей, где ярко 
отображается жизнь бойцов 
на целине. Важно отметить, 
что движению студенческих 
отрядов Республики Коми 
в этом году исполняется 50 
лет! 
 - Мы гордимся своей исто-
рией. С каждым годом коли-
чество бойцов КРО «РСО» 
растет. Мы принимаем уча-
стие во всех масштабных 
стройках нашей страны. Бой-
цы работают вожатыми, про-
водниками, строителями, и 
это далеко не весь перечень 
деятельности ребят... Меня, 
как представителя нашего 
отделения, очень радует, что 
в Воркуте на базе горно-эко-
номического колледжа воз-

рождается движение студен-
ческих отрядов. В 2016 году 
создан студенческий строи-
тельный отряд «Полярник». 
Мы все делаем большое и 
важное дело! - рассказывает 
Наталья Белоцерковская. 
 - Мы, в свою очередь, бу-
дем поддерживать движение 
студенческих отрядов и спо-
собствовать его развитию в 
нашем колледже. Уже сегод-
ня мы смотрим в будущее 
и строим планы на летний 
сезон! - сказал Виктор Ни-
колаевич Тельнов, директор 
ВГЭКа.
  Выражаем огромную бла-
годарность нашим гостям и 
ждем новых встреч.

Наталья Танец,
менеджер по связям

с общественностью ВГЭКа

Агитация идет полным ходом 
                            

В процессе агитации мы по-
беседовали на тему студен-
ческих отрядов с секрета-
рем студенческого совета 
ВГЭКа Андреем Кривушенко.

 - Андрей, расскажи, по-
жалуйста, как ты узнал о  
студенческих отрядов от-
рядах?
 - Об отрядах я узнал от на-
шего директора Виктора Ни-
колаевича Тельнова. Он нам 
много рассказывал о студен-
ческих отрядах и меня это 
очень заинтересовало.

 - Работал ли ты уже ранее 
в студенческом отряде? Где 
хотел бы поработать?
 - Я ещё не работал, но мне 
очень хочется на целину. 
Ощутить, так сказать, на 
себе, каково – это преодолеть  

со своим отрядом все труд-
ности, пройти посвящение и 
стать настоящим бойцом сту-
денческого отряда.

 - Какова твоя цель нахож-
дения в движении?
 - Моя цель нахождения в сту-
денческом отряде – это от-
крытие новых возможностей, 
возможность путешество-
вать по всей России, завести 
новых друзей и коллег. Об-
мениваться ценным опытом 
работы, который пригодится 
в моей дальнейшей жизни, 
возможно, и в карьере.

 - Как проходит ваша аги-
тация в колледже? Прояв-
ляют ли ребята интерес к 
движению?
 - Агитация проводится по 
студенческому телевидению, 
на собраниях студенческого 
совета. Многие из нашего 
колледжа проявляют интерес 
к этому мощному движению 
и ждут уже своего первого 
выезда.

беседовала Т.С. Рудакова

«Мафиозный» День рождения
  10 марта СПО «Прогресс» 
отметил свой первый День 
рождения. 
  Уже месяц было известно, 
что в городе орудует груп-
пировка мафии «Дон Кар-
леоне» - СПО «Прогресс». 
Ребята готовились к своему 
первому дню рождения. На 
сходку каст мафии, в честь 
праздника были приглашены 
все отряды города Сыктывка-
ра и Ухты. Необычность при-

глашения заключалась в том, 
что бойцы должны были при-
ходить сборной солянкой из 
двух отрядов, составляя одну 
касту. На входе в зал висела 
табличка «Welcome mafia», а 
бантик из карты, который ве-
шали на шею, заставлял оку-
нуться в тематику мафии. 
  На торжественном событии 
присутствовали такие касты, 
как «Якудза» – СПО «Искра» 
и СПО «Паzл». Данная каста 
показала сценку самой на-
стоящей мафии, где всем уда-
лось и посмеяться, и ужас-
нуться. «Ангелы ада» – СПО 
«Лидер» и ССО «Молот» по-
дошли к делу серьезно: все 
были в тематике своей касты 
– байкерском стиле. Ориги-
нальный подарок – карты 

мафии с лицами бойцов СПО 
«Прогресс» от касты «Анге-
лы ада» – всем очень пригля-
нулся. 
  Между выступлениями 
каст, виновники торжества 
показывали танцы, сцен-
ки и устраивали флэшмобы 
в мафиозном стиле. Гости 
были очень удивлены когда, 
во время своего выступле-
ния, каста «Дон Карлеоне» 
украла пять человек из дру-
гих каст, потребовав выкуп 
в виде выполнения своих 
заданий. Единство отрядных 
каст было на высоте, и все 
вернули своих кандидатов и 
бойцов обратно целыми и не-
вредимыми. 
  Каста «Русская мафия», 
которая состояла из штаба 
«Сысола» и СОП «Синара», 
показала целую передачу 
«Давай поженимся».  Каста 
«Ризутто» – СПО «Сокол», 
которая приехала из Ухты, 
показала высший класс в 
танцах. Зажигательные и ак-
тивные вожатые Ухты пора-
зили всех! Каста «Мунгики» 
- СПО «Бац» и СПО «Беско-

нечность» – это талантливые 
люди, которые продемон-
стрировали сценку и песню и 
просто взорвали зал. 
  Мафия была везде и повсю-
ду. Как настоящие мафиози, 
СПО «Прогресс» подарил 
всем кастам коробки с сюр-
призом. Закончилась сходка 
каст угощением, приготов-
ленным кастой «Дон Кар-
леоне» - СПО «Прогресс» 
своим гостям. Эмоции, трэш, 
радость, ностальгия, грусть, 
надежда - всё это смешалось 
на Дне Рождении СПО «Про-
гресс»!

Диана Ротто,
комиссар СПО «Прогресс»

Уважаемый читатель! Редакция газеты «Северный Семестр» приносит свои извинения за ошибку в 
нумерации предыдущего выпуска. Необходимо № 6 считать № 1.

Весенняя целина

  Бойцы педотрядов штаба 
«СыСОла» поработали на 
недельной смене. С 27 марта 
по 2 апреля в детском центре 
«Гренада» прошла профиль-
ная смена «Юный спаса-
тель-2017».
  Эта смена была посвяще-
на 85-летию Гражданской 
обороны. За неделю 150 
школьников из 16 учебных 
заведений познакомились 
с особенностями работы в 
экстремальных сферах дея-
тельности. Сборы предусма-
тривали занятия по пожар-
ному, спасательному делу, 
практические занятия в об-
ласти гражданской защиты, 
занятия-практикумы по обу-
чению первичным навыкам 
пожаротушения, оказания 
первой помощи, показатель-
ные занятия пожарных и 
спасателей. Юных спасате-
лей обучали специалисты 
Главного управления МЧС 
России по Республике Коми, 
Управления противопожар-
ной службы и гражданской 
защиты республики, респу-
бликанской профессиональ-
ной аварийно-спасательной 
службы и Коми республикан-
ского отделения Всероссий-
ского добровольного пожар-
ного общества.
  30 марта юные спасатели 
приняли участие в историче-
ской реконструкции подви-
га Героя Советского Союза, 
уроженца Республики Коми 
Сергея Черепанова. Участ-
никами этого события были 
школьники, изъявившие же-
лание быть причастными к 
героическому подвигу на-
шего земляка. После рекон-
струкции подвига участники 
профильной смены пообща-
лись с ветеранами Великой 
Отечественной войны.  

Валерия Марухно,
пресс - центр штаба 

«СыСОла»


